

Majestad augusta de la Ley Un proyecto de arte fantástico

A mi querido amigo D. Salvador Valle

Grande es e incomparable la majestad de la Ley.

Como no sea, en manera alguna, parto del capricho, exhalación del odio, ni fétido aliento del vil deseo de dañar, sino un acto de la razón serena ordenado al bien común por aquel a cuyo cargo está dirigir la muchedumbre, y el medio apto que sirve a la virtud de la justicia para establecer su reinado siempre augusto; bien podemos decir que la ley es una norma imparcial, desligada de todo personalismo, que, sorprendida en la atenta y amorosa auscultación de la armonía sublime brotada del orden y del concierto de todas las criaturas, al ser promulgada impónese a la conciencia con fuerza irrefragable, y mueve a los hombres a la práctica de la virtud, a cuya sombra los pueblos se hacen grandes, y en cuyo desprecio las naciones se envilecen y se hundén.

Dos caracteres resaltan en esta noticia de la Ley: que es descubierta en la contemplación del orden y la armonía, y que se impone a la conciencia de manera irrefragable; dos caracteres que dan a la Ley esplendorosa majestad.

En efecto, así como la Ciencia, quiérase o no, en último término no es más que el delecto para descifrar el pensamiento de Dios a lo largo de este libro inmenso de la creación donde las cosas son los caracteres con que está escrito, la Ley no es más que el descubrimiento de la voluntad de Dios que se manifiesta en el orden, y la formulación de ese deseo que, como es lógico, se impone por sí mismo a la conciencia puesto que es deseo y voluntad de Dios.

Desde toda la eternidad concibió Dios, en las cegadoras claridades de su inteligencia infinita, la multitud sin número de las criaturas y el orden que de las funciones de ellas había de resultar, bien así como un gran compositor, al concebir una partitura complicada ejecutable con instrumental muy numeroso, concibe las notas y los sonidos de cada uno y al mismo tiempo se complace y se deleita con la armonía que de antemano conoce porque la lleva como incrustada en el alma, en el corazón y en los nervios; y como el orden es bueno, como reflejo de su esencia

divina. Dios lo quiso, y cuando al conjuro de su voz omnipotente, las cosas brotaron de las obscuridades vacías e insondables de la nada a cada una de ellas dotóla de una naturaleza con su inclinación correspondiente, en armonía con las demás, para que de allí naciese el orden desde la eternidad querido; en una palabra, les señaló sus leyes. Por eso, como Dios tiene establecido el orden y las leyes según las cuales cada sociedad será feliz, y además las quiere, porque son elementos del orden eternamente querido, el legislador, cuando piensa e indaga en el estudio de la sociedad lo que debe ser, qué leyes se deben dar, no hace más que perseguir el conocimiento de la voluntad de Dios, y cuando promulga la ley no hace sino formular el deseo de Dios, que debe ser acatado y respetado por todos los hombres.

¡Grandiosa perspectiva! La Ley es la voz de Dios y la voluntad de Dios recogida por el que legisla; es el resonador de la naturaleza y del orden; la ley propiamente no recibe su fuerza de obligar de la voluntad del hombre, la recibe de la naturaleza de las cosas, de Dios mismo; de tal suerte que el que legisla no es más que el órgano autorizado por donde se declara que aquella ley es necesaria al pueblo para el cual se promulga.

Que sean representantes del pueblo; que sea el Rey; que sea la asamblea popular; que sean pocos o que sean muchos los que promulguen la ley, es siempre lo mismo: Aunque el legislador sea ateo, como la ley sea justa, la ley es sagrada, porque la ley es la voluntad de Dios.

Sócrates, aquel hombre extraordinario venerado por Platón el Divino, sintió vivamente la majestad sublime de la Ley.

Condenado a muerte, tenía ocasión propicia para, sin peligro, fugarse de la cárcel y luego vivir colmado de honores y bienestar, y sin embargo se empeña en convencer a su amigo Critón de que se equivoca y le ofende al proponerle la fuga, porque la Ley es sagrada y hay que cumplirla. Sócrates se quedó en la cárcel esperando el último suplicio.

¡Y eso que era inocente!

¡Oh la majestad sublime de la Ley!

ESTANISLAO TRICAS

Esta tierra adusta de Aragón es fértil en gentiles sorpresas.

En pocas poblaciones de su importancia se respira un ambiente artístico tan enraizado y pobre como el que en Zaragoza respiramos.

No obstante, de cuando en cuando nos maravilla tal que otra peregrina idea de Arte.

La que sugiere estos renglones no es de hoy ni de ayer. La acarician desde hace tiempo algunos aragoneses entusiastas de la música, entre los que descuellan por su entusiasmo jóvenes de fina sensibilidad y de gran cultura: el doctor D. José María Muniesa y el escritor D. Rafael Sánchez Ventura.

Se trata de una representación de «Parsifal» en la Covadonga aragonesa; es decir, en el viejo Monasterio de San Juan de la Peña, baluarte inexpugnable de la raza, a cuyo pie se detuvo, impotente, la invasión sarracena.

No pocos eruditos nacionales y extranjeros sitúan en aquella abrupta montaña la acción del grandioso poema wagneriano.

En aquellos vericuetos, de una suprema belleza salvaje, entre los pinares y los hayedos de arbustos milenarios, que fingen rumores de mar embravecido, voló, con vuelo de águila caudal, el genio poderoso de Wagner, concibiendo ese asombro de belleza y de poesía que se denomina «Parsifal».

Por aquellos escarpados senderos que bordean abismos espantables, ascendieron en luengas teorías los caballeros del Santo Grial, guardadores esforzados e invictos de un ideal y de una fe.

El viejo Monasterio está labrado en la entraña de una roca gigante. Al exterior, no es casi nada. Una enorme visera de piedra roja, de muchos metros de espesor, como si puños de ciclope hubiesen desgajado la montaña; y un muro de ladrillo que cierra la imensa cavidad, convertida en santuario por Juan de Atarés y en fortaleza por los nobles montañeses, que no se avinieron nunca a soportar el yugo de los moros dominadores.

Al pie del muro una breve plataforma vestida de césped, un pradinal exiguo. Y luego una cadena de precipicios escalonados, que se descuelgan hasta el valle, formando el más bello y abrupto anfiteatro.

Difícilmente encontraría el poema de Wagner escenario más a tono con su grandiosidad.

¿Comprendéis toda la grandeza y toda la poesía de un «Parsifal», cantado y representado en aquella altura de las primeras estribaciones pirenaicas?

Es proyecto costoso y de difícil realización. Costoso, porque habría que «revi-

vir» el poema con todas las apariencias de verdad, trayendo a cantar lo los mejores artistas alemanes y cuidando la puesta en escena con todo detalle y con todo primor.

Pero el mundo es muy grande e infinitos los apasionados por la música wagneriana. Y es seguro que de los países más remotos acudirían gustadores de lo bello a tan suntuosa fiesta de Arte. Seguro también que muchos de ellos se impondrían gustosos un dispendio relativamente parco para dar realización a un proyecto que parece una fantasía.

Calculan los iniciadores de la idea que llevarla a cabo costaría unas doscientas mil pesetas.

Se trata de encontrar mil devotos de la Belleza, dispuestos a desprenderse de cuarenta duros para paladearla en una de sus modalidades más originales y sugestivas.

Existir, existen dentro de España mismo. Lo difícil será acordar sus voluntades para la bella y noble empresa.

Desde luego, las dificultades más serias, a juicio de los padres del proyecto, son las que se refieren al transporte y hospedaje de los romeros de la singular romería.

La primera dificultad puede obviarse fácilmente. Para llegar al Monasterio de San Juan de la Peña hay dos caminos. El Escalar, que serpea por la más abrupta ladera de la montaña, y el que busca el flanco de la gran altura.

El primer camino solamente puede recorrerse a pie o en lomos de caballerías del país, cuyo instinto asombroso les permite recorrer los senderos de cabras colgados sobre abismos con seguridad absoluta.

El otro camino podría habilitarse para automóviles, sin gran esfuerzo. De Jaca a la venta de Esculabois hay buena carretera. De la venta al pueblecito de Santa Cruz de la Serós, un camino de rueda, de construcción reciente; más bien una carretera de tercer orden. Y desde el comienzo de la loma hasta el santuario mismo, un camino forestal, inconcluso, por el que pueden transitar vehículos con solo ampliar algunas curvas y hacerle etapas de cruce. Porque es estrecho, y a trozos va colgado sobre la cadena de precipicios; pero a poca marcha y unos tras otros podrían recorrerlo bien automóviles y otros carruajes.

La dificultad a vencer consiste, por lo tanto, en unir el comienzo del camino forestal con la carreterita que muere en Santa Cruz de la Serós.

En junto, kilómetro o kilómetro y medio de camino de herradura a convertir en camino de rueda. Y otro kilómetro, poco más, de sendero abierto en la montaña,

hasta el comienzo del camino forestal. Lo más costoso sería habilitar esta parte del sendero; porque desde el pie de la montaña hasta Santa Cruz, con solo limpiar de piedras el camino de herradura y reparar sus deterioros, podrían rodar los automóviles a una marcha prudente.

Yo recorrí a caballo aquel camino y calculo que, con cinco o seis mil pesetas bien gastadas, puede improvisarse un pista que haga relativamente cómodo el acceso de carruajes a la sagrada gruta.

Vencida esta dificultad, queda automáticamente orillada la otra. En la cuna del monte está el que llaman Santuario Nuevo: un caserón enorme con muchísimas habitaciones; pero en tan lamentable estado de ruina que a duras penas les ofrece cobijo al guardián y a su familia.

No hay que soñar con que puedan alojarse allí los mil romeros, los ejecutantes y los organizadores de la fiesta, que habría de durar más de una jornada, ni medianamente ni mal siquiera.

Pero, habilitado el camino para carruajes, no hay distancia entre el monte del Salvador, Jaca y otros pueblecitos del contorno, muy lindos y muy hidalgamente hospitalarios por añadidura.

Además, que si «París bien vale una misa», como dijo un rey de Francia, la emoción de oír «Parsifal» en plena Naturaleza también vale las molestias de comer fiambres un par de días y de dormir al raso una divina noche de Agosto y en uno de los más bellos balcones pirenaicos.

Hay que saltar por encima de pequeños inconvenientes y organizar esa soberana fiesta de Arte. Mejor para el verano próximo que para el siguiente.

¡Adelante, paladines de la gran idea! Cuenten ustedes con un voluntario.

JUAN JOSE LORENTE

(De La Libertad).

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Los acontecimientos europeos en los pasados días tienen tal importancia y su repercusión en el mundo puede ser de tal índole que, ante ellos, quedan en segundo plano los de orden interior.

La muerte de Lenin, el acceso al Poder de los laboristas, la consulta a los comicios en Italia por parte de Mussolini y la política económica del Gobierno Poincaré, con su secuela electoral, demuestran que nos encontramos en un momento decisivo de la Historia del Continente en el cual pueden cambiar radicalmente la ideología y el modo de ser de la política de los pueblos.

Con el Gabinete Baldwin tuvo Francia las manos libres para actuar en Alemania, en Africa y aun en los Estados bálticos.

El advenimiento de Ramsay Macdonald al Poder cambió de repente la posición de Francia. Ya no es la Gran Bretaña su colaboradora, Macdonald reclama para el Gobierno que preside la iniciativa en beneficio de la paz de los pueblos.

Y el laborismo inglés quiere ir

al reconocimiento de los Soviets y a la intervención de Rusia y de Alemania en la Sociedad de las Naciones y a una participación de Italia en el régimen de Tánger y a la reconstitución del Reich en el orden económico.

Ello significa el derrumbamiento de la política exterior de Poincaré; pero ello también puede ser y debe ser la transformación de la vida europea en un sentido más humano y de concepción menos romana.

Acaso la muerte de Lenin sea un entorpecimiento de momento para la obra que se propone acometer Ramsay Macdonald mientras no se aclare la política rusa, como consecuencia de la desaparición del llamado Zar rojo.

Sin embargo, todas las noticias parecen indicar que la política soviética se encauzará hacia la transacción, en cuyo caso en nada paecería la visión de los laboristas.

Por otra parte, el programa electoral de Mussolini, favorable a la reducción del Ejército italiano y aun a su sustitución, en caso necesario, por milicias nacionales, viene a ser un argumento poderoso más en pro de la paz.

La política de la post-guerra lejos de conducir a la paz nos llevaba a una nueva catástrofe irremediablemente y era necesario atajar la por todos los medios.

Para Francia misma no es conveniente, pues, como se ha visto, tal concepción de la política exterior la llevaba irremediablemente a un desastre de orden económico.

¿Podrá evitarlo con los nuevos métodos financieros adoptados ahora por Poincaré en contra de todos los compromisos contraídos por Francia en materia de Tratados Comerciales.

El aislamiento mercantil del país vecino para todo lo que signifique importación de mercancías traería, como consecuencia inevitable, una guerra de tarifas por parte de las demás naciones contra Francia, que anularía su comercio exterior en brevísimo tiempo, sin beneficio alguno para su economía y en provecho, en cambio, de otros pueblos de producción similar.

Tal es la situación de Europa al advenimiento al Poder de los laboristas.

Si estos logran imponer su ideología y su programa se habrán evitado males que, hace unos días, teníamos por irremediables y próximos.

Afortunadamente los liberales ingleses están dispuestos a prestarles su apoyo en tal orientación y siendo así puede considerarse despejado el horizonte en lo que se refiere a la situación de Europa.

B. Lois

Madrid 28 Enero de 1924

Chocolate Costa

con canela, a la vainilla, con almendrado para comer en



BANCO DE ARAGON

ZARAGOZA

JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS

El Consejo de Administración, ha acordado convocarla para el día 17 de febrero próximo a las 11, en su domicilio social.

Para tener derecho de asistencia a la Junta se requiere ser poseedor de veinte o más acciones con treinta días de anticipación a la celebración de aquella, debiendo recoger la papeleta de asistencia antes de los tres días de la fecha indicada.

Zaragoza 9 de enero de 1924.—El Secretario, *Joaquín Bardavio*.

La muerte del justo

¿Quereis saber, mis queridos lectores, cómo muere el justo? Lo ha dicho la Escritura: *la muerte de los escogidos es preciosa delante de Dios*. Y ese espectáculo admirable y consolador es el que hemos presenciado en la noche del 26 del corriente. En edad en que la vida ríe y se engalana con los espléndidos atavíos de las doradas ilusiones, a los 27 años, Sor María Teresa Sans, mejor dicho, de Jesús, como repitió con insistencia, vióse, tras breve enfermedad, en el trance postrero y allí, a un paso, descubrió a la muerte empuñando la terrible ségur y dispuesta a cortar el hilo de una vida generosa y fecunda.

¿Qué hara la débil mujer en esos momentos que infunden pavor a los ánimos más esforzados? ¡Ah! Entre los ardores de la fiebre ha oído una voz dulce que la llama, la voz del Esposo: una luz divina fortaleciendo sus ojos mortecinos le hace ver que viste su alma el traje nupcial, las niervas galas de desposada y comprendiendo que solo la muerte la separa del Amado, la llama con ansias para que rompa los lazos que aprisionan su espíritu, y se queja impaciente porque tarda, como temiéndole que se desvanezca la dicha que ya tocan sus manos. *«Vayamos, vayamos exclama; no luego, no; ahora mismo»*.

A semejanza del desterrado que vuelve a la Patria, tras largos años de ausencia, no sabe cómo manifestar su gozo y cómo hacer participantes de su dicha a los que la rodean y les invita a seguirle y en despedida tierna les hace mil advertencias y encargos y les descubre el secreto de su pasmosa tranquilidad para que les sirva de aliento y de recuerdo. *«Todos podemos ser perfectos... trabajad»*.

Si, sí, la perfección por el trabajo, que en su concepción genérica es el cumplimiento del deber y la práctica de todas las virtudes constituye la senda que conduce al Ideal, a la mansión feliz donde los justos viven y reinan eternamente.

Para las niñas que recibieron sus enseñanzas y sus ejemplos, para los que apreciamos sus virtudes y contemplamos su muerte con asombro, con admiración y con dulce pena, para los cristianos todos que viven con los ojos puestos en el cielo, la vida breve y fecunda y la muerte santa de Sor María Teresa Sans, o de Jesús, esclava del I. C. de María, serán estela de luz que alumbra los senderos del mundo, mientras que el cielo, al ganar un ángel, nos dispensa un nuevo protector.

B.

Divulgación científica

Mujeres ilustres.—Madame Curie descubridora del Radio y algunos pormenores acerca de este interesante cuerpo.

El 26 de Diciembre de 1898 fué descubierto el radio por los esposos Curie y con motivo de haberse cumplido el vigésimo quinto aniversario de tal fecha el pueblo francés acaba de rendir cumplido homenaje a Madame Curie que en unión de su marido el eminente físico Pedro Curie (trágicamente muerto al cruzar la calle en París hace algunos años y poco después de su descubrimiento) trabajó e investigó largos años hasta dotar a la Química de un nuevo cuerpo simple y al Mundo de una substancia sorprendente por sus manifestaciones y a la que todavía no se le sacó el provecho que creemos se le sacará.

Si hay mujeres en el mundo dignas de llamarse sabias y que puedan hablarse de tu con los hombres así reconocidos, es indiscutible que entre ellas ocupa lugar preferente Maria Shtodowska polaca de nacimiento y universalmente conocida por Madame Curie a quien Francia acaba de rendir homenaje en la Sorbona, escenario apropiado para tales acontecimientos, homenaje de índole moral y material el primero por lo que en sí significa y por la calidad de las personas que a él asistieron y el segundo concediendo a esta insigne mujer una pensión anual vitalicia de 40.000 francos.

Ante una esclarecida muchedumbre se dejó oír la palabra de Madame Curie diciendo los obstáculos que hubieron de vencer hasta dar cima a su empresa, no pudiendo resistirme a copiar las siguientes frases: «Si hubiéramos contado con algún auxilio nos habría sido posible realizar en año y medio las investigaciones para las cuales, abandonados a nuestras fuerzas apenas bastaron cinco años. Hago esta observación para que nuestra dura experiencia sirva de algo a los trabajadores del porvenir».

No se puede decir más en menos palabras y particularmente la última advertencia debiera tenerse muy presente por todos cuantos rigen los destinos de las Naciones pues por muy caro que cueste, siempre resultará económico el que esos cerebros privilegiados estén dando fruto a que por falta de medios tengan que perder forzosamente el tiempo.

¿Qué es el radio? ¿De dónde se extrae? ¿Qué propiedades presenta? ¿Para qué sirve? Procuraremos contestar de un modo conciso y breve a estas preguntas.

El radio es un cuerpo simple que presenta la particularidad de estar emitiendo constantemente calor y luz sin pérdida aparente de peso.

El radio y las substancias radioactivas llamadas así a todas las que presentan esta curiosa particularidad (fácilmente se demuestra que emiten luz por cuanto impresionan las placas fotográficas en la obscuridad y comunican por algún tiempo esta propiedad a otros cuerpos que de por sí no lo son) son por consiguiente inagotables manantiales de energía a causa de los rayos especiales que emiten llamados *rayos del urano s de Becquerel* por haber sido descubiertos por este físico en el urano, descubrimiento que sirvió de base a los esposos Curie para sus curiosos trabajos acerca del cuerpo que nos ocupa.

ANDRÉS CENJOR LLOPIS

Jaca, Enero de 1924.

Continuará

Chocolate Co

Lo toman en millares de hogares proclamándolo el mejor chocolate.



Gente seria

Alto, de tipo elegante con muy pequeña nariz; siempre de muy buen talante satisfecho y muy feliz.

Se ve poco por la calle que cuida mucho su hacienda imposible que le falle el negocio de su tienda.

Decir que es aquí el más rico, no es ninguna novedad

mas sin riqueza de pica es riqueza, de verdad.

Tiene autos, por docenas, tiene barcos, tiene trenes, teatros, a manos llenas y por cientos, los harenes.

Es hombre de buena estrella de lo que está muy ufano se parece a Salvatella otros diz, que a Salustiano.

Es el más viejo de Jaca aunque el tal, no lo aparenta mas consecuencia se saca porque con un Siglo cuenta.

A. B. C.

Gacetillas

Visitó ayer un redactor de LA UNIÓN al Sr. Delegado Gubernativo para interesarle alguna noticia relacionada con las Conferencias que por su iniciativa han de celebrarse en esta ciudad.

Deferente a nuestras preguntas nos manifestó que dichos actos culturales empezarán en cuanto se ultimen algunos detalles para su preparación, si bien puede darse como muy probable el lunes para el día de la inauguración.

Se dedicarán preferentemente a todos los obreros, todos los labradores y todos los artesanos, persiguiendo como primordial finalidad, la de enseñar, encauzar, moralizar.

Es deseo del señor Delegado que a esta obra simpática y que puede dar tantos frutos para el progreso y bienestar moral de la ciudad aporten su concurso todos los hombres de letras y cuantos por sus conocimientos especiales en cualquier rama del saber estén capacitados para la misión meritisima de enseñar y orientar al pueblo.

En la primera Conferencia que como hemos dicho se celebrará probablemente el lunes a las siete de la tarde en el Salón Variedades, el señor Delegado hará la presentación de los conferenciantes, que bien pudieran ser, el Doctor D. Antonio Valero y el industrial D. Juan Lacasa.

Se pedirá el concurso del Quinteto jacetano para que amenice en los intermedios estas fiestas de cultura, fiestas académicas que pueden y deben contribuir poderosamente al desenvolvimiento progresivo de Jaca en sus múltiples aspectos.

Estos son a grandes rasgos los proyectos en cartera susceptibles naturalmente de alguna modificación en sus detalles.

En Pamplona falleció el día 17 último D. Casimiro Pérez Gil, antiguo comerciante de esta ciudad.

Como dejó aquí muchas simpatías y amigos seguramente causará dolorosa impresión la noticia de su muerte y al dolor de sus hijos se unirán cuantos jaqueses fueron sus amigos.

El señor Pérez ha muerto a los 56 años de edad, llevando el luto al hogar de sus hijos con quienes en Pamplona residía hace unos años.

Significamos a nuestros buenos amigos José María, Luis, María del Pilar y Pedro, nuestro más sentido pésame.

Como era de esperar de las grandes simpatías y numerosas amistades con que cuenta en Jaca la distinguida familia Vidal-Pozuelo y Vieites, los funerales, el lunes celebrados en sufragio de la señora doña Dolores Betés Rocatallada, que como digimos falleció en Valencia, viéronse muy concurridos testimonio fehaciente de la dolorosa impresión que aquella muerte ha producido en Jaca. Reiteramos a tan distinguida familia nuestro sentido pésame.

La empresa Aventín proyectará el sábado y domingo próximos en el «Casino de Jaca» y «Salón Variedades» las interesantes cintas *La Bruja* y *Salomé* modernas producciones que por su sabor español y el lujo y detalle con que están filmadas han constituido un éxito ruidoso.

En viaje de novios han llegado a esta ciudad el ilustrado y joven capitán D. Ca-

milo Muñoz Lafuente y su distinguida esposa Elvira Franco. Dámosles nuestra más cordial bienvenida, con nuestro deseo de que encuentren eternas felicidades en su nuevo estado.

En su casa de Sabinánigo falleció el día 23, a la edad de 47 años, don Miguel Lata Gil, unido por próximo parentesco a familias muy conocidas y consideradas de esta ciudad y persona que contaba con grandes simpatías en aquel pueblo. Su muerte ha sido generalmente sentida.

Significamos a su viuda doña María Albertín, hermanos, hermanos políticos y demás familia nuestro pésame.

Por el sol, franco y radiante que disfrutamos, son primaverales los días posteros de este mes de Enero, que ha sido, digámoslo en su honor, benigno y apacible para los jaqueses. No quiere ello decir que de vez en vez no hayamos tenido ocasión de chuparnos los dedos, gracias a sus bajas temperaturas. De todas suertes camina el invierno sin dejar graves huellas de su paso, sin que sintamos, gracias a Dios, muy intensas las mordeduras de hambres y miserias que son su eterno acompañamiento.

Las clases trabajadoras han podido hacer fuerte aquellas inclemencias en las grandes obras del Cuartel y Matadero que se ofrecen en toda actividad; y en obras particulares que levantan también su fábrica en amable perspectiva.

La Sociebad Mutua Electra Jaquesa, celebró el día 29, Junta ordinaria de accionistas, presidida por don José María Campo. Los reunidos se enteraron con detalle minucioso de la marcha administrativa de la misma y de su floreciente estado económico, reputando como brillante el ejercicio sometido a su consideración.

Adoración Nocturna

El Consejo Superior Diocesano, para dar cumplimiento al artículo 65 del Reglamento, convoca a todos los Adoradores varones de esta Sección de Jaca, activos y honorarios, a Junta general que se celebrará, Dios mediante, el domingo 3 de Febrero a la cuatro de la tarde, en el Palacio Episcopal.

Doctor G. Brocos

DE LA MATERNIDAD DE MADRID

Especialista en enfermedades de la Matriz y...

AVISOS Y CONSULTAS

Hotel Mur Teléfo...

no 40

Consulta diaria: de 11 y media a 1, Plaza de la Constitución, 3, 1.º.

Gratis a los pobres: lunes de 3 a 4 tarde

Figurines de la presente estación se hallan de venta la imprenta de la

Vda. de R. Abad

Mayor, 32, JACA

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca

- Del ambiente Jaqués -

De regreso los nuevos Diputados dijeron de manera llana y lisa, que es fácil resulte pronto un hecho, lograr la carretera de Aisa; aunque sea por tramos, o por palmos, la cuestión es, que sea como sea, pero hasta comenzarse, ni uno habrá, que lo crea.

Vivimos, en un soñar perpetuo, soñar, de calendarios e ilusiones, todo aquí, son proyectos, sin que tengan jamás realizaciones. Hablamos sin cesar, de carreteras; hablamos de caminos vecinales, de casas, de chalets, de calles nuevas y de edificios para los feriales; hablamos del Teatro, del Irati, y del nuevo camino de San Juan; proyectamos mil cosas para cuando... se inaugure el Canfranc; y todo sigue igual que el primer día; corriendo sin parar, pasan los meses, mientras quedan del todo abandonados, por nuestra inercia, los nuestros intereses. Nos quitan trenes, sin ellos nos quedamos; sin la protesta viril y razonada nos restan un cartero, pero por ello, no dice nadie nada. Es el año que viene, el señalado para hacer la apertura del Canfranc y después de lo mucho proyectado—que lo diga don Juan—estaremos como hace 30 años, sin casas, ni chalets, ni habitaciones, mas, seguiremos sin cesar, hablando y barajando las mil combinaciones.

Señores comerciantes e industriales; señores del ilustre Ayuntamiento; señores propietarios y banqueros; señores todos que mostrais talento ¿hasta cuándo seguir con la apatía que distingue al gran pueblo jaqués? ¿hasta cuándo pasar el tiempo hablando sin pizca de interés? Ya que estamos en los felices tiempos de una franca y leal renovación ¿porqué no sacudir nuestra pereza, sentirnos mudos... y que nuestra acción, nos lleve a realizar los muchos planes que, siendo de interés tan verdadero, hagan de Jaca una ciudad hermosa, entrando por espuestas el dinero? ¿Porqué no, nuestros nuevos Concejales que tienen aptitud e inteligencia, al ver esta actitud de los vecinos de franca indiferencia, en un arranque de cívico entusiasmo y poniéndose al frente, no proponen un medio de que loca la gente, llevada del cariño por su Jaca, que pide esas mejoras, en muy escaso tiempo, en contadas horas, logran el que, trabajando a una, trajeran a su pueblo vida y la fortuna? ¿Porqué no hacer todo lo aquí hablado, en hechos ciertos y la obra, que no lo es de roma, muy pronto se realice?

Gritamos el ¡¡alerta jacetanos!! los tiem-

pos ya jamás serán mejores, pues hoy ya no miramos quienes son los autores para hacer sistemática la guerra al señor que es autor de algún proyecto: vayamos adelante por el camino recto y si hasta hoy tuvimos la voluntad muy flaca, a una voz gritemos ¡que viva nuestra Jaca!

Yo sólo se deciros que es tanta mi ilusión por verla muy dichosa y aun sabiendo, supongo, y valgo poca cosa, a ser igual que yo, un ciento de jaqueses, Jaca sería otra en muy poquitos meses, pues si escribo en festivo, con el alma yo siento y... siento que la vida basemos en comentario.

¿Será esta voz, lanzada, en medio del desierto, al igual que otras tantas gritadas con acierto? ¿Seguiremos lo mismo un día y otro día, haciendo gran alarde de sin par apatía?

¿Serán nulos los planes para lo aquí nombrado? ¿Será todo lo dicho cual un papel mojado? Pues si ahora que es tiempo, no hay atención, diré, que para Jaca no hay redención.

Un simpático y risueño militar Capitán, que al par que militar es un civil, con motivo de su santo celebrar, recibió parabienes más de mil.

En la Casa Consistorial celebró la Junta General la Mútua Electra Jaquesa—y según es de ritual—se dió un voto general de gracias para la Mesa.

Y en el Casino de Jaca también junta celebróse y tras un cordial saludo, el acta anterior leyóse por el nuevo Secretario con voz la mar de apagada; de la que me dijo Pio, no entendió pío, ni nada; y más tarde el Presidente, dijo la proposición que ha de llevar al Casino su vida, su salvación consiste, en aumentar al de número ocho reales y tan sólo una peseta más a los accidentales. Cinco mil duros tomar a préstamo o suscripción (5 por ciento rentar) y al ni uno protestar, no hubo, ni por que votar y se acabó la sesión.

Con placer gusto y tal estrechamos la mano a la linda jaquesa Josefina Solano.

B. C. A.

DOCTOR VALERO

Médico militar. Ex-interno de la Facultad de Madrid.

Urgia general. Asistencia a par anormales, Matriz, Exploraciones por RAYOS, X

Consultas: de 11 a 1 y de 2 a 3

MAYOR, 16

JACA



Anuncios

Se necesitan

para hacer medias a máquina. Que no sepan se les enseñará y ganarán buenos jornales.
Para detalles: Comercio de Cascarosa.

Asiación

Se venden y darán en buenas condiciones una colección de disfraces, propios para alquiler, caretas y otros artículos de carnaval. Dirigirse a la Sastrería Mayor, 30, Jaca.

Garage

Se alquila, es para tres coches. Sastrería de José Campo. En la misma necesita un aprendiz.

Arrienda

un patrimonio y en el término de Javierrelatre (Sca). Informará don R. Valdés, Martínez 40, 2.º, Zaragoza.

Se alquilan

dos habitaciones para dormir y soleadas y ventiladas, o se tendrán huéspedes, a precios económicos. Razón en esta imprenta.

Muebles

Por ausentarse se venden muebles de una casa, incluso armario de madera y de luna, nuevos. Darán razón: Calle del Carmen,

Ocasión

Se vende Estereoscopio con más de 1.000 fotografías, representando la vida, pasión y muerte de Jesús, vida de Napoleón, principales panoramas y las más valiosas joyas de los Museos del mundo. En esta imprenta informarán.

Se vende

en buendiciones número 18 de la calle de San Nicolás. Dirigirse para tratar: Calle del Arco, 1, Jaca.

Se vende

una Cama-cuna. Dirigirse a esta imprenta.

Se necesita

un taller de Hojalatería de Vicente calle del Sol. Ganará desde el primer día.

Le interesa

visitar los Almacenes SANTA ROSA, Bretos y Campo, Bellido, 8. Zocotín, 11. JACA

ASADOS Y VINOS de rambluro en Jaca

En su ALMACEN, sito en las afueras de San Pedro de esta ciudad, serán servidos, por su representante en la misma Sr. Ramos, cuantos productos elabora tan importante casa, así como las demás marcas, más acreditadas en Anisados y Licores y los mejores Vinos del Campo de Cariñena, a los precios corrientes.



EL MEJOR Anisado Choricero

se vende, como en años anteriores, en **La Confianza**

según testimonio de centenares de personas ¿No es usted consumidor de él? Haga un ensayo y se convencerá de su calidad

Espicias puras y arroz Bomba, especial para mondongos **ULTRAMARINOS FINOS**

"La Confianza," - JACA

ANIS ARAGON

Anis Pedro Saput

ALMACENES EN

JACA TARDIENTA BARBASTRO
Zocotín 10 Barrio Estación Muro, 1

CAJA DE AHORROS

DEL

Banco Zaragozano

Zaragoza

imposiciones desde una pla. hasta 10.000 pesetas

INTERES 4 POR CIENTO ANUAL

Delegación en JA

MAYOR, NUM. 2

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Establecimiento fundado el año 1845

Plaza de San Felipe, núm. 8

Apartado de Correos núm. 31.-ZARAGOZA

Imposiciones de imposición en metálico con interés

LOS TIPOS DE INTERES QUE ABONA ESTE BANCO SON:

En las imposiciones a plazo fijo de un año, 4 por 100. En las imposiciones a plazo fijo de seis meses, a razón de 3 y medio por 100 anual. En las imposiciones a voluntad, a razón de 2 y medio por 100. Cuentas corrientes para disponer a la vista devenga 100 de interés.

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre resguardos de imposiciones hechas en este Banco. Descuento y Negociación de Letras y Efectos Comerciales.

DEPOSITOS EN CUSTODIA: Compra y venta de Fondos Públicos. Pago de cupones.—Cartas de Crédito.—Informes comerciales, comisiones, etc.

Corresponsales en esta región:

Hijos de J. García - Jaca

PERLA Comercio de Tejidos y Paquetería

Conocemos en conocimiento del público en general que este Comercio ha sido trasladado al número 4 de la calle Mayor, CASA DE VILLACAMPA, donde ofrecemos a todo el que nos favorezca con sus visitas, grandes surtidos en toda clase de géneros, y verdaderas ventajas en los precios.

Visítad esta casa y quedareis convencidos

Mayor núm. 4. No confundirse. Mayor núm. 4

- Banco de Aragón - ZARAGOZA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS

FONDO DE RESERVA 2.7000.000 PESETAS

Sucursales: Alcañiz, Barbastro, Calatayud, Ejea de los Caballeros, Huesca, Jaca, Teruel, Tarazona, Tortosa, Soria, Caspe y Daroroca.

Cuentas corrientes e imposiciones con interés. Caja de Ahorros: 3 por 100 de interés y premios para estimular el ahorro.

Descuento Comercial: 6 y medio por 100, por letras de crédito.

Compra-Venta: de valores y órdenes de Bolsa Cambio de oro y moneda extranjera.

Alquiler de Cajas de seguridad, precios muy módicos, para guardar alhajas y documentos.

Representación del BANCO HIPOTECARIO de España.



"Mercedes,"

la mejor máquina de escribir que se conoce. No comprar sin visitar el gran Stok que la casa Aguilar tiene en el coso, 131, Zaragoza; máquinas desde 150 pesetas. En breve a la vista la máquina de escribir "MERCEDÉS ELECTRICA," máquina que no se conoce, lo que no hay; la que puede resistir la fuerza del motor. Calculadora "STAR," 500 pesetas.-Máquina de viaje "SENTA," 500.

Representante en esta plaza don **Luis Cervelló, Mayor, 11**